
Mündliche Fragen  
für die Fragestunde in der 67. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 1. März 2011 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 413 der Abg. Ravensburg (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Möglichkeiten eröffnet aus ihrer Sicht die Etablierung des Mobil-
funkstandards "Long Term Evolution" (LTE) kurz-, mittel- und langfristig 
im Rahmen einer flächendeckenden Versorgung mit Breitbandanschlüssen? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 414 des Abg. Merz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Seit wann gibt es die Abteilung "Controlling Optionskommunen" im Hessi-
schen Sozialministerium? 

 

Sozialminister 

 
Frage 418 des Abg. Wiegel (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ziele verfolgt sie mit der Förderung des Naturschutzgroßprojektes 
Vogelsberg? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 419 der Abg. Wiesmann (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich die Nachfrage nach der Familienkarte Hessen seit ihrer Ein-
führung entwickelt? 

 

Sozialminister 

 
Frage 420  
Die Frage wurde zurückgezogen.  

 

 
Frage 421 des Abg. Merz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie begründet sie die Einsetzung eines nicht der Schule angehörenden 
kommissarischen Schulleiters am Landgraf-Ludwig-Gymnasium in Gießen? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 422 der Abg. Öztürk (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann und mit welchem Ergebnis hat sich der runde Tisch zur Einführung 
islamischen Religionsunterrichts zuletzt mit der Landesregierung getroffen? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 423 der Abg. Öztürk (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche muslimische Vereine und Verbände bzw. Personen sind Mitglied 
im runden Tisch zur Einführung für islamischen Religionsunterricht, den 
die Landesregierung im Jahr 2009 einberufen hat? 

 

Kultusministerin 
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Frage 427 der Abg. Fuhrmann (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Landesdienststellen kämen für die Nachnutzung der Liegenschaft 
des Amtsgerichts Usingen nach der derzeit von der Landesregierung ge-
planten Schließung in Betracht? 

 

Minister der Justiz, für Integration und 
Europa 

 
Frage 428 der Abg. Hofmeyer (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Beabsichtigt sie, sich gegen die aktuell ins Gespräch gebrachte Mautpflicht 
auf der B 7/B 83 im Landkreis Kassel zur Wehr zu setzen, um durch Aus-
weichverkehr von Lkw bedingte Schädigungen der Landesstraßen in den 
betroffenen Ortsdurchfahrten von Immenhausen und Espenau sowie Emis-
sionsbelastungen der dortigen Anwohner zu vermeiden? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 430 des Abg. Frankenberger (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Ist beabsichtigt, die vakante Stelle des Geschäftsführers bei der Hessen 
Agentur wiederzubesetzen? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 434 der Abg. Enslin (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   
Ich frage die Landesregierung:  
Welche geschäftlichen Erwartungen sind mit dem Messeauftritt des Landes 
Hessen auf der Cebit verbunden? 

 

Minister des Innern und für Sport 

 
Frage 435 der Abg. Enslin (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Ist sie der Meinung, dass die Cebit die geeignete Messe ist, um hessische 
Kommunen für die Neue Verwaltungssteuerung zu gewinnen? 

 

Minister des Innern und für Sport 

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 439 des Abg. Stephan (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welchen Ansatz verfolgt sie mit dem Projekt "KlimaRegio", bei dem im 
Rahmen des Klimaschutzkonzepts Hessen 2012 bis zu einer Million Euro 
Fördermittel an die teilzunehmenden Landkreise verausgabt werden? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 440 des Abg. Quanz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie wird durch sie sichergestellt, dass nach Feststellung der Bestandskraft 
des Planfeststellungsbeschlusses beim Bau der Bundesstraße B 249 Orts-
umgehung Meinhard-Frieda unverzüglich die entsprechenden Finanzmittel 
bereitgestellt werden? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 441 der Abg. Fuhrmann (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie, insbesondere der "Frauenminister", die Auseinanderset-
zung zwischen Bundesarbeitsministerin von der Leyen und Frauen- und 
Familienministerin Schröder um die Frauenquote? 

 

Sozialminister 

 
Frage 442 des Abg. Warnecke (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch ist die Summe der seitens der Landesregierung in den vergange-
nen drei bis vier Jahren in den Landkreis Hersfeld-Rotenburg geflossenen 
Fördermittel? 

 

Minister der Finanzen 

 
Frage 443 der Abg. Schulz-Asche (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Position vertritt sie zu der im Koalitionsvertrag der Bundesregie-
rung vereinbarten Gebührenordnung der Ärzte und der Zahnärzte? 

 

Sozialminister 

 
Frage 444   
Die Frage wurde zurückgezogen.  
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Frage 445 des Abg. Frömmrich (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN):  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Vorschläge der Drogenbeauftragten Dyckmanns 
(FDP) zur Verbannung von Spielautomaten aus Kneipen? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 446 des Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Haltung nimmt sie zu dem Bundesratsantrag der Länder Nord-
rhein-Westfalen und Rheinland-Pfalz zur Abschaffung der Käfighaltung 
von Legehennen in Kleingruppen ein? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 447 des Abg. Gremmels (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Überlegungen gibt es in Hessen nach Vorbild von Bayern und 
Baden-Württemberg, weitere Hinweisschilder für Autohöfe aufzustellen, 
wenn diese zusätzliche Lkw-Stellplätze einrichten? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 448 der Abg. Wallmann (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Voraussetzungen müssen Buchhandlungen erfüllen, um das Güte-
siegel "Lesefreunde Hessen – Anerkannter Lesepartner 2010/2011" zu 
erhalten? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 449 der Abg. Cárdenas (DIE LINKE)   
Ich frage die Landesregierung:  
Wann werden die im Haushalt 2011 beschlossenen Kürzungen für die Ko-
operation Schule-Sportverbände vorgenommen werden?  

 

Kultusministerin 

 
Frage 450 der Abg. Cárdenas (DIE LINKE)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Schulen wird die im Haushalt 2011 beschlossene Kürzung für die 
Kooperation Schule-Sportverbände konkret betreffen? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 451 des Abg. Warnecke (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch ist der Schuldenstand des Landes Hessen, gemessen an der Wirt-
schaftsleistung? 

 

Minister der Finanzen 

 
Frage 452 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen wurden im Rahmen der mehrfach angekündigten 
Neuaufstellung der Hessen Agentur bereits umgesetzt bzw. sollen noch 
umgesetzt werden? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 453 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Schlüsse zieht sie aus dem vom Bundeswirtschaftsministerium für 
Februar 2011 angekündigten Ergebnis der Evaluation der erhöhten Wert-
grenzen für beschränkte Ausschreibungen und freihändige Vergaben im 
Rahmen der Konjunkturpakete? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 454 der Abg. Erfurth (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie lange wird es nach dem von Ministerpräsident Bouffier angekündigten 
Rettungsschirm dauern, bis die Kommunen, die den Rettungsschirm in 
Anspruch nehmen wollen, schuldenfrei sind? 

 

Minister der Finanzen 

 
Frage 455 der Abg. Erfurth (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Aussage der Firma K+S, das in der Präsentation vom 
17. Februar 2011 vorgestellte Vorgehen befinde sich im Einklang mit den 
Beschlüssen der Landesregierungen von Hessen und Thüringen? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
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Frage 456 der Abg. Dorn (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der Sachstand für die von der Verbraucherschutzministerkonferenz 
im September 2010 geplante Einführung eines bundesweit einheitlichen 
Hygienebewertungssystems (Smiley)? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 457 des Abg. Wagner (Taunus)  
(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  

 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Schritte hat sie unternommen, um den von Ministerpräsident Bouf-
fier angekündigten "eigenen Weg" (Hünfelder Zeitung vom 5. November 
2010) bei der Vergabe des mittleren Abschlusses für G8-Schüler nach 
Klasse 9 zu realisieren?  

 

Kultusministerin 

 
Frage 458 des Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann erwartet sie eine Beschlussfassung des Bundesrates über ihren An-
trag für eine Entschließung des Bundesrates zur Änderung der Richtlinie 
98/44/EG über den rechtlichen Schutz biotechnologischer Erfindungen? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 459 des Abg. Dr. Spies (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Warum ist der Bericht "Zehn Jahre soziale Stadt in Hessen - Schlussbi-
lanz/Verbleibender Handlungsbedarf - Bericht 2008" bisher nicht veröf-
fentlicht? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 460 des Abg. Dr. Spies (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie eine Rechtsverordnung zur Umsetzung von § 15 HKHG 
erlassen? 

 

Sozialminister 

 


